
TSV Nahe von 1924 e. V. 

 

Protokoll Mitgliederversammlung 2025 

 

1. Begrüßung (Grußworte) 

Um 19:06 Uhr eröffnet der Vorsitzende Torsten Wetzel die Mitgliederversammlung. Er begrüßt 
insbesondere die anwesenden Bürgermeister von Nahe und Itzstedt, Herrn Dr. Manfred Hoffmann 
und Herrn Volker Wulff, die Ehrenvorsitzenden Herrn Manfred Kohn und Herrn Klaus Linnecke und die 
Ehrenmitglieder Frau Karin Beckmann, Frau Helga Hellwich, Frau Maria Schmidt, Herrn Rolf 
Neuberger und Herrn Siegmar Gomille. Er richtet Grüße des Amtsdirektors des Amtes Itzstedt, Herrn 
Dirk WillhoeŌ, sowie der Schulverbandsvorsitzenden, Frau Doris Pleß, aus. 

Volker Wulff richtet das Wort an die Mitgliederversammlung im Namen der Bürgermeister der 
Gemeinden Nahe, Kayhude und Itzstedt. Er bedankt sich bei Ehrenamtlichen, Trainern, Betreuern und 
Schiedsrichtern, deren Engagement in der Öffentlichkeit nicht genügend gewürdigt wird, und wünscht 
der Versammlung einen guten Verlauf. 

2. Eröffnung, Verleihung Sportabzeichen, Ehrungen 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung form- und fristgerecht 
ergangen und die Beschlussfähigkeit damit gegeben ist.  

KirsƟn Pellinen und Anja Peters überreichen die Sportabzeichenurkunden an die anwesenden Kinder, 
Jugendlichen und Erwachsenen. 

Geehrte Erwachsene:  
Stefanie Stenbuck, Maike Peters, Regina Weber (1. Mal Gold) 
Silke Heitmann (2. Mal Gold) 
Axel Flint (10. Mal Gold) 
Peter Homann (11. Mal Gold) 
Burga Wegner (21. Mal Gold) 
Angelika Bergmann (24. Mal Gold) 
Cornelia Schulz (29. Mal Gold, abwesend) 
Elke Finnern (32. Mal Gold, abwesend) 
Birgit Ehlers (35. Mal Gold) 
KirsƟn Pellinen (36. Mal Gold) 
MarƟna Flint (39. Mal Gold) 
BrigiƩe Sassmannshausen (41. Mal Gold) 
BrigiƩe Niemeitz (49. Mal Gold) 
 

Im Gedenken an die unterjährig Verstorbenen werden zwei Mitglieder namentlich hervorgehoben. 
Hans-Jürgen Rathje verstarb im November im Alter von 84 Jahren nach einer 76-jährigen 
MitgliedschaŌ beim TSV Nahe, während der er sich als stellvertretender Vorsitzender akƟv 
einbrachte. Walter Koitzsch verstarb im Januar im Alter von 89 Jahren. Er haƩe die Abteilung 
Trimmen fast 30 Jahre lang geleitet. 



Die Treuenadel in Silber für 20-jährige MitgliedschaŌ erhalten sechs Mitglieder, von denen Stefanie 
Musfeldt anwesend ist. Für ihre 30-jährige MitgliedschaŌ werden Florian Kaste, Daniela Ehlers und 
Manfred Schernus jeweils mit der Treuenadel in Gold geehrt.  

Für ihre 40-jährige MitgliedschaŌ werden Manfred Kohn sowie Eveline und Klaus Linnecke und für 
seine 50-jährige MitgliedschaŌ Olaf Niemeitz geehrt. Eine besondere Ehrung erfährt BrigiƩe Niemeitz 
für ihr Engagement als Übungsleiterin der Nordic-Walking-Gruppe. Sie haƩe das Amt 2023 
aufgegeben und konnte 2024 nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen. 

Der Vorsitzende dankt außerdem den Mitarbeiterinnen in der GeschäŌsstelle, Ingrid Balzer und Elke 
Völzmann-Wetzel, sowie den Kolleginnen und Kollegen im erweiterten Vorstand, Michael Beckendorf, 
Anja Peters, Mandy Sonnenberg, Eddi Messerschmidt und Lennart Braasch. Vor allem aber bedankt 
er sich für das Engagement und die Arbeit aller Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter, 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter, Helferinnen und Helfer, die den TSV mit Leben füllen und den 
Menschen in Nahe und Umgebung die Möglichkeit bieten, ihren Sport auszuüben. 

Anja Peters und KirsƟn Pellinen berichten vom letztjährigen ersten Tag des Sportabzeichens, bei dem 
sowohl bei den Kindern als auch bei den Erwachsenen sehr gute Ergebnisse erzielt wurden.  Der 
Freiwilligen Feuerwehr Nahe wird Dank für ihre Unterstützung hierbei ausgesprochen. In diesem Jahr 
wird der Tag des Sportabzeichens am 27. Juni staƪinden. 

3. Feststellung der sƟmmberechƟgten Mitglieder 

Die Anzahl der sƟmmberechƟgten Mitglieder beträgt 36. 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2024 

Der Vorsitzende stellt fest, dass das Protokoll innerhalb der 4-Wochenfrist nach der Sitzung erstellt 
und auf der Homepage veröffentlicht worden ist. Das Protokoll wird ohne GegensƟmme genehmigt. 

5. Jahresbericht des Vorstands 

Für den Jahresbericht des Vorstandes erteilt der Vorsitzende das Wort der 2. stellvertretenden 
Vorsitzenden, Anja Peters. Sie stellt zunächst das anlässlich der 100-Jahr-Feier neu erstellte Logo vor. 
Außerdem weist sie auf das „Starterpaket in die Gemeinde Nahe“ hin, das vom Familienzentrum für 
neugeborene Naher Kinder vergeben wird. Dieses beinhaltet eine zwölfmonaƟge kostenfreie 
MitgliedschaŌ beim TSV Nahe. 

Sie spricht außerdem Andreas Kühnast vom REWE-Markt in Nahe Dank für die Unterstützung im 
Rahmen der AkƟon „Scheine für Vereine“ aus. Es wurden ca. 3.500 Scheine gesammelt, über die 
unter anderem eine mobile Auswechselbank sowie diverse Sportmaterialien beschaŏ werden 
konnten. 

Am 11. Januar fand der Lehrgang „Erste Hilfe am Kind“ staƩ, der von Übungsleitern aus den 
Bereichen Kinder und Jugend sowie dem Vorstand besucht wurde. 

Bereits im November letzten Jahres wurde ein Vortrag von Dunkelziffer e.V. besucht, der 
PrävenƟonsmöglichkeiten gegen sexualisierte Gewalt im Sport behandelte. Es wird auf die 
Vereinswebsite verwiesen, wo der Ehrenkodex abgelegt ist. Es wird darauf hingewiesen, dass 
sämtliche Übungsleiter im Kinder- und Jugendbereich polizeiliche Führungszeugnisse vorlegen 
müssen. Die JugendschutzbeauŌragten sind Mandy Sonnenberg und Anja Peters. 

Im September war das DFB-Mobil zu Gast in Nahe. Schwerpunkt für die Übungsleiter hierbei waren 
Kleinfeldspiele. Vom 21. bis 25. April gasƟert die HSV-Fußballschule in Nahe. Die Anmeldung kann bei 



Veröffentlichung des Protokolls noch über die entsprechende Website erfolgen. Weiterhin konnten 2 
Schiedsrichteranwärter im Jugendbereich gewonnen werden. 

Am Gemeindeplatz hat im letzten Jahr der Umbau begonnen. Der Container wurde ausgebaut. Am 
25. Mai findet ein Begegnungstag mit drei Spielen von der Jugend bis zur Altherren staƩ.  

Die C-Jugend absolvierte ein Trainingslager im Uwe-Seeler-Fußball-Park in Malente. Seit letztem Jahr 
gibt es beim TSV Nahe die Super Minikicker, bei denen Kinder ab 3 Jahren einmal wöchentlich 
spielerisch trainieren. In diesem Jahr ist außerdem die Kita-KooperaƟon in Kayhude gestartet, die 
zweiwöchentlich eine Stunde lang von 2 Eltern geleitet wird.  

Es wird HKL und dem Diamant Reinigungsservice gedankt, die Trikotsätze für JugendmannschaŌen 
gesponsort haben. Außerdem wird dem Vorsitzenden des Fördervereins Fußballjugend in Nahe e.V., 
Tim Thies, für seine OrganisaƟon des 1. Kick-It-Cups Ende Januar mit fast 50 MannschaŌen gedankt. 

Auch die Tischtennisabteilung bekam zum Anlass der 100-Jahr-Feier neue Trikots sowie Taschen. Dank 
hierfür gebührt Provinzial Gunnar Lassen e.K. Die Jugendsparte richtete im Dezember eine interne 
VereinsmeisterschaŌ aus. 

Die Badmintonabteilung stellte in der letzten Saison erstmals wieder eine JugendmannschaŌ im 
Ligabetrieb. Im März 2024 fanden interne VereinsmeisterschaŌen staƩ, im Juni die 
BezirkseinzelmeisterschaŌen in Heiligenhafen. 

Alexander Steinhoff wird in Abwesenheit vorgestellt als IniƟator der neuen Basketballsparte im TSV 
Nahe. 15 Kinder im Alter von 10 bis 16 Jahren trainieren regelmäßig bei den TSV Nahe Wildcats, die 
bereits ihr erstes Spiel gegen die TSV Bargteheide Bees absolviert haben. Basketballspezifische 
Markierungen fehlen momentan noch in der Ballsporthalle. Die junge Sparte sucht außerdem offensiv 
nach Sponsoren.  

Die Judoabteilung war auf etwa 25 Turnieren und MeisterschaŌen sehr erfolgreich, lässt 
Abteilungsleiter Jan Frick ausrichten. 85 Spartenmitglieder können sich außerdem über 81 m² neue 
JudomaƩen freuen. Vier Judokas waren in der Sichtung des Talentpools Lehrgang U13. 

Anlässlich des 100-jährigen Bestehens wurde dem Vorstand im November von der Innenministerin 
des Landes Schleswig-Holstein, Dr. Sabine SüƩerlin-Waack, eine Dankesurkunde des 
Ministerpräsidenten überreicht.  

Der Vorsitzende Torsten Wetzel präsenƟert die aktuellen Mitgliederzahlen. Seit der letzten 
Mitgliederversammlung gab es einen Zuwachs von 9 % auf heute 776 Mitglieder. Mit Stand der 
Mitgliederversammlung 2025 machen beim TSV Nahe 835 Personen in 8 Abteilungen Sport. 51 % der 
Mitglieder sind männlich und 49 % weiblich. Erwachsene machen 65 % der Mitglieder aus und Kinder 
und Jugendliche 35 %. 

Der Raum über der Polizeiwache ist ferƟggestellt und kann genutzt werden, jedoch ist er in Bezug auf 
SporƩreiben nur für Pilates geeignet.  

Die Erhöhung der Aufwandsentschädigungen für Übungsleiterinnen und Übungsleiter wäre nur mit 
einer Erhöhung des Mitgliedsbeitrages möglich gewesen. Da hierauf verzichtet wurde, wird in diesem 
Jahr erneut die Umsetzbarkeit dieser Überlegungen geprüŌ. 

Beim Seniorenturnen wird Gertrud Pfadler nun von Julia Kepsch unterstützt. Johanna Sonnenberg 
betreut die Homepage des TSV Nahe. Gesucht wird noch ein Übungsleiter für die Abteilung Judo. 

  



6. BestäƟgung der Gründung der Abteilung Basketball gem. § 23 Abs. 1 der Satzung 

Der Vorsitzende biƩet die Mitgliederversammlung um BestäƟgung der Gründung der Abteilung 
Basketball gemäß § 23 Abs. 1 der Satzung. Die Gründung der neuen Abteilung wird einsƟmmig 
bestäƟgt. 

7. Kassenbericht 

Die KassenwarƟn stellt den Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2024 vor, das mit einem Defizit in 
Höhe von 18.761,84 € abgeschlossen wurde. Ursache hierfür waren allgemein gesƟegene Kosten, die 
trotz vieler neuer Mitglieder nicht gedeckt werden konnten. Nicht geplant waren etwa Ausgaben für 
die neuen JudomaƩen. Außerdem wird zum Posten der Ordnungsgelder erläutert, dass an den DFB 
miƩlerweile auch für Spielverlegungen im Jugendbereich Gebühren fällig werden. 

8. Bericht über Kassenprüfung 

Die Kasse wurde am 5. Februar von den Kassenprüfern Bärbel Plapper und Freerk Fischer geprüŌ. Der 
Vorsitzende biƩet um den Bericht. Bärbel Plapper lobt die Buchhaltung der KassenwarƟn. Es gibt 
keinerlei Anlass zur Beanstandung. Die KassenwarƟn wird ohne GegensƟmmen entlastet. 

9. Entlastung des Gesamtvorstandes 

Die Kassenprüferin lässt weiterhin über die Entlastung des Gesamtvorstands absƟmmen. Die 
Entlastung erfolgt ohne GegensƟmmen. 

10. Genehmigung des Haushaltsplanes 2025 

Für das Haushaltsjahr 2025 wird mit Einnahmen in Höhe von 115.600 € geplant. Der starke AnsƟeg 
bei den Mitgliedsbeiträgen Fußball liegt darin begründet, dass der Abteilungsbeitrag nun auch für 
Kinder und Jugendliche fällig wird. Auch die gesƟegenen Anlagekosten finden ihren Niederschlag im 
Etat. 

Der Haushaltsplan wird ohne GegensƟmme genehmigt. 

11. Wahlen 

a) Der 1. stellvertretende Vorsitzende ist zu wählen. Amtsinhaber Michael Beckendorf steht zur Wahl. 
Nachdem es keine weiteren Interessenten gibt, lässt der Vorsitzende die Versammlung über die 
offene Wahl aller Vorstandsmitglieder absƟmmen. Der offenen AbsƟmmung wird einsƟmmig 
zugesƟmmt. Michael Beckendorf wird ohne GegensƟmme zum 1. stellvertretenden Vorsitzenden 
gewählt und nimmt die Wahl an. 

b) Weiterhin ist der Kassenwart zu wählen. Auch Amtsinhaberin Mandy Sonnenberg steht für eine 
weitere Amtszeit zur Verfügung. Weitere Kandidaten stehen nicht zur Wahl. Mandy Sonnenberg wird 
ohne GegensƟmme zur KassenwarƟn gewählt und nimmt die Wahl an. 

c) Nach Ablauf der Amtszeit von Freerk Fischer ist zudem ein Kassenprüfer zu wählen. Freerk Fischer 
steht für eine weitere Amtszeit zur Verfügung. Er wird ohne Gegenkandidaten und ohne 
GegensƟmme zum Kassenprüfer gewählt und nimmt die Wahl an. 

d) Auch der Ehrenrat ist zu wählen. Klaus Linnecke, Manfred Kohn und Helga Hellwich stehen zur 
Wiederwahl. Weitere Kandidaten stehen nicht zur Verfügung. Die Wahl des Ehrenrats erfolgt ohne 
GegensƟmme. Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

  



12. Anträge gemäß § 10 Nr. 2 der Satzung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

13. Verschiedenes 

Mandy Sonnenberg berichtet über die Möglichkeit einer kostenlosen Defibrillator-Schulung des DFB. 
Die Übungsleiter wurden dazu bereits informiert. 

Außerdem muss das Flutlicht auf dem Gemeindeplatz erneuert werden. Über die Gemeinde wurde 
versucht, eine Förderung zu erlangen, da die Erneuerung und Umrüstung auf LED bis zu 60.000 € 
kosten würde. Es werden Ideen ausgetauscht, wie man einen Beitrag zur Finanzierung leisten könnte. 

14. Schlusswort 

Der Vorsitzende beendet die Versammlung um 20.33 Uhr. 

Nahe, 11. April 2025 

 

__________________________  __________________________ 

Vorsitzender Torsten Wetzel    Protokollführer Lennart Braasch 
(im Original gezeichnet)    (im Original gezeichnet)   


